

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre : 5'00  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## EL DOLOR

Así como el mundo físico tiene tormentas y huracanes, inundaciones y terremotos, signos evidentes del desquiciamiento temporal de las leyes que regulan la marcha de los elementos o muestra palpable de perturbaciones en la marcha de los mundos o en la manifestación del estado atmosférico, así también la naturaleza humana tiene quebrantos y tiene periodos en que se turba el funcionamiento de los órganos o se lesionan gravemente, produciendo en el individuo sensaciones opuestas a las del placer y alterando la estabilidad remitiva hace prorrumpir al hombre en ecos y acentos de queja.

Surge el dolor con la existencia: entre dolores se nace y entre dolores constantes vivimos y seríamos felices sin embargo, si solo los embates del dolor físico fueran los que nos amenazaran en la vida.

Existen otros dolores que hacen efecto sobre el alma y que la hieren y la despedazan con más violencia que las lesiones producidas en el cuerpo tanto por el duro embate de las enfermedades como por accidentes imprevistos.

Para reparar el estrago causado por una dolencia, calmar las heridas que produjera un daño material que el cuerpo experimenta, existen en la medicina remedios eficaces; la ciencia moderna cuenta con medios para detener y hasta para acallar el dolor físico, pero para el dolor moral no existe más que un solo y único consuelo; no los humanos que harlo mezquinos son en las heridas del alma.

El único bálsamo saludable para las heridas del espíritu, para el dolor moral, sólo en la religión se encuentra, pues ella nos ofrece en los días de desgracia lenitivo y remedio único para evitarnos caer en la desesperación, dándonos como medicina para alivio de nuestras penas la oración y las prácticas religiosas, a donde en los días de desgracia y amargura van a parar todos los que padecen y todos los que sufren.

Así pues, cuando el dolor mine nuestra existencia, o cuando la desgracia nos aflija, debemos, tanto para los casos en los que la humana sabiduría ha encontrado fórmulas para mitigarlo como en aquellos en que el alma sufre penas y torturas elevar nuestro corazón a Dios en quien se halla la suma de todo consuelo y la más eficaz medicina para la humanidad que sufre.

## El cañón alemán de 380 milímetros

París, 22.

Por las observaciones de nuestros aviadores se conoce ya con precisión de detalles la posición y las características del cañón que lanza sobre Dunkerque los grandes proyectiles de obús.

A algunos kilómetros de Dixmude, los ingenieros de la casa Krupp se han dedicado durante dos meses a la colocación del cañón.

Es grandísimo del tipo de Marina y con un calibre de 380.

Una inmensa cúpula blindada, cubierta de arena, pretende ocultar el cañón a las indiscretas curiosidades de los aviadores ingleses y franceses.

La pieza, colocada sobre rieles, es llevada, cuando abandona su abrigo, a una gran plataforma y puesta en batería.

Tira con un ángulo de 40 grados, un proyectil que, subiendo a una altura

aproximada de 4 ó 5.000 metros, va a caer a 38 kilómetros de distancia.

Alrededor del emplazamiento de esta pieza, muchos cañones apuntan hacia el cielo, esperando a los aviadores aliados.

Esto no ha sido obstáculo para que los valientes pilotos y los observadores hayan podido acercarse al terrible cañón y fotografiar su cúpula, sin perjuicio de dejar caer algunas bombas.

Sin duda, estas bombas estuvieron hábilmente lanzadas, porque desde hace algún tiempo, la terrible pieza de 380 permanece en silencio.

### Para licenciados y retirados

## Convocatoria para ingreso en el cuerpo de Seguridad

La «Gaceta» publica una Real orden disponiendo que se anuncie la provisión de cien plazas de aspirantes sin sueldo del cuerpo de Seguridad en las provincias donde haya vacantes, excepto Madrid y Barcelona.

Se hará la provisión, mediante examen y reconocimiento facultativo, entre los licenciados y retirados de la Guardia civil, Carabineros y del Ejército mayores de veintitres años, sin exceder de cuarenta y cinco los dos primeros y de cuarenta los últimos, no tengan antecedentes penales y alcancen la estatura mínima de 1.660 metros, los cuales, una vez admitidos por la Junta a que se refiere el artículo 6.º de la citada ley, tendrán derecho a ocupar las vacantes de guardia segundo con sueldo que existan en las mismas y las que se produzcan en lo sucesivo.

La Dirección de Seguridad añade los siguientes pormenores:

«Las solicitudes se presentarán en el registro de esta Dirección general hasta el día 25, inclusive, del mes de Agosto próximo, no admitiéndose ninguna ni debiendo dar curso por los Gobiernos civiles y alcaldes respectivos de las que no vengan acompañadas de los documentos siguientes: Instancia en la que el solicitante manifieste, bajo su responsabilidad, no hallarse comprendido en ninguna de las incapacidades que las leyes establecen para ejercer cargos públicos; copia de la licencia militar, autorizada por un comisario de Guerra; certificados de nacimiento y de no tener antecedentes penales, expedido por la Dirección general de Prisiones y por el alcalde de la vecindad del solicitante, en que se acredite que éste ha observado buena conducta, goza de buen concepto y no ha ejecutado actos que le hubieran hecho desmerecer su buena fama.

Todas las solicitudes, con los documentos, informes que se estime conveniente solicitar de los Gobiernos civiles certificado de reconocimiento médico y ejercicio de examen, con el acta individual del examen firmada por el Tribunal correspondiente, serán sometidas a la consideración de la Junta a que se refiere el art. 6.º de la ley de 27 de Febrero de 1908, la cual resolverá, sin apelación, si se admite o no al aspirante, publicándose en la «Gaceta» la relación de los admitidos.

Los exámenes se verificarán en Madrid, y se contraerán a la prueba de lectura, escritura y conocimiento de los vigentes reglamentos del cuerpo de Seguridad.

La calificación se hará en el acto, pudiendo atribuir cada examinador hasta

cinco puntos por cada una de las tres preguntas a que se contrae el examen, y requiriéndose seis para la aprobación de cada una de ellas.»

## Por Telegrafo

Madrid 22 (varias horas)

### Política y políticos

#### Consejo de ministros

A las once de la mañana reunióse el Consejo en la Presidencia.

Dato facilitó la referencia siguiente: Tratóse de los asuntos del exterior y Dato comunicó las noticias que le había telegrafiado Lema.

Sánchez Guerra informó sobre las noticias de provincias.

Luego Dato informó acerca de las gestiones que realiza para evitar la huelga marítima anunciada por algunos elementos.

El Consejo ratificó la imposibilidad de implantar por decreto la reglamentación del trabajo a bordo.

Acordóse llevar a un proyecto de ley las disposiciones contenidas en el informe del Instituto de Reformas Sociales.

Continuará gestionándose cerca de las empresas navieras para que otorguen concesiones a favor del personal.

Se encomendará a Ugarte la redacción de oportunas disposiciones para hacer cumplir con la amplitud y generalidad necesarias los preceptos de la ley y reglamento de comunicaciones marítimas en relación con los beneficios que el Montepío debe proporcionar al personal náutico.

Aprobáronse los siguientes expedientes:

De Gracia y Justicia expediente de rehabilitación de títulos.

De Hacienda, determinando el capital por que tributarán las Compañías Singer y la Tabacalera Filipina.

De Gobernación, concediendo el ingreso en la Orden civil de Beneficencia al Senador D. Ramón Castro y al general Pando.

De Fomento, aprobando el proyecto reformado sobre reparación del dique del puerto de Melilla y ampliación de las defensas; reparación de averías y construcción del morro del mismo dique.

Autorizando la celebración de un concurso para adquirir un coche salón destinado a viajes oficiales.

Aprobando la subasta de conservación de carreteras en las provincias de Huelva, Lugo, Valladolid, Baleares y Salamanca.

Después del Consejo Dato conferenció con el Marqués de Lema por teléfono, informándole de los acuerdos del Consejo.

### Varias noticias

#### Suceso de Gumiel

Conócense nuevos datos del trágico suceso de Gumiel (Burgos).

Según parece, la familia de doña Juana Serrano había intentado recluir a esta varias veces en una casa de salud, porque sus facultades mentales estaban perturbadas y era peligrosa.

El día del suceso mandó a los criados a diferentes recados, y cuando se quedó sola con su esposo disparó sobre éste tres veces un revólver.

Después salió a la calle e intentó agredir a otra persona; pero como lo impidieron algunos transeúntes, volvió a su

casa, y a los pocos instantes se suicidó en la puerta.

Unos niños que presenciaron parte del suceso aseguran que doña Juana bebió el contenido de un frasco.

Este, con las vísceras de la demente, han sido remitidos al Laboratorio judicial.

El Juzgado se incautó de una carta, en la cual explicaba el manejo del revólver Velodvg y advertía que se tuviera cuidado con un frasco de estricnina, que por cierto no se ha encontrado.

En la carta daba a sus hijos varios consejos.

## La guerra europea

Comunican de Lugano que la batalla del Isonzo, que se halla trabada desde hace seis días, toca a su fin.

Los italianos ocupan numerosas posiciones que dominan a Monfalcone, Gorizia, Mondessanmichele y Monteibusi.

Los detalles de estas ocupaciones serán comunicadas en breve.

El periódico alemán «Muncheener Neuester Nachrichten», al hacer algunas consideraciones respecto al reciente discurso del ministro italiano Barzilai, se pregunta con inquietud si Italia se decidirá a tomar parte en las operaciones contra los Dardanelos, ó si enviará un ejército a Francia.

El mismo periódico afirma que la labor de los aliados en los Dardanelos no debe considerarse como un fracaso, en vista de que las fuerzas turcas mantenidas en dicho lugar no pueden combatir con las inglesas en Egipto.

—El ministro de Marina francés visitó en Tolón el viernes último los talleres de construcciones navales, y quedó muy satisfecho de la rapidez con que se lleva a cabo la fabricación de municiones.

Monsieur Augagneur marchó después a Bizerta, en donde recibió al almirante Boué de Lapeyrere, y luego regresó nuevamente a Tolón y desde allí a París.

—«Le Matin» publica una curiosa estadística, haciendo referencia a lo que han costado las guerras en los últimos ciento quince años, para deducir que en ninguna época y en ningún país han sido los resultados tan sangrientos como en la actualidad, pues hasta ahora van registrados cinco millones de muertos y siete millones de heridos.

—El «Daily Mail» cuenta la siguiente anécdota, referida por el teniente general sir Herbert Plumer, uno de los oficiales superiores más populares del Ejército inglés.

Ocurrió en la segunda batalla de Ipres.

Mientras que bajo el efecto de los gases asfixiantes, las tropas aliadas habían tenido que ceder momentáneamente, sir Herbert Plumer observó que un pequeño de tres años jugaba tranquilamente a alguna distancia de la línea inglesa.

Las granadas alemanas caían en gran número, y el general, inquieto por la suerte del bebé, envió a su ordenanza para que lo recogiese.

Cuando se lo llevaron, lo tomó en sus brazos y empezó a interrogarle.

El niño, con muy buen humor, balbuceó largo rato, mientras acariciaba las mejillas del general inglés, encantado de este intermedio en la gran tragedia.

Después de la batalla, el general colocó a su amiguito a su lado en el automóvil, y así entró con él en el Cuartel general.

Pocos minutos después se enteró de que el niño era hijo de unos labradores

que trabajaban en un campo próximo al lugar de la acción y que se había alejado de ellos jugando.

El bebé fue entregado á sus padres; pero no se separó del lado del general sin llorar amargamente.

—En el Consejo de ministros celebrado en Roma, Tolmino expuso las inexactitudes del Libro Rojo austriaco.

También tratóse de la sintomática tensión de relaciones italo-turcas, lo que revela el lenguaje agresivo de la prensa gubernamental turca.

Dícese que Turquía propónese defender en los campos de concentración a los súbditos italianos que quedaran en el territorio turco.

«Le Temps» dice que el ejército alemán hizo un pequeño avance en la región de Verdun, apoderándose de la esquina de la trinchera.

—Comunican de El Havre que la reina de Bélgica ha rogado que no se celebre este año su santo.

El Rey Alberto ha publicado un decreto en el que se regula la circulación en los caminos de la parte de Bélgica no ocupada por el enemigo; y habiendo sido procesado un individuo por contravención a dicho decreto, alegó que el Rey y el Gobierno se habían excedido en sus atribuciones, por corresponder al poder legislativo la regulación de esa materia.

El Tribunal militar, afecto al Estado Mayor, ha declarado que en las circunstancias actuales el Rey Alberto tiene todas las atribuciones de un general en jefe en campaña, y que le corresponde, por tanto, la facultad de legislar.

—Como prueba de la gran disponibilidad de metálico del público inglés, conviene registrar el hecho de que ayer quedaron entregadas todas las cantidades suscriptas al actual empréstito de guerra, con el fin de obtener un descuento del 4 y medio por 100, á pesar de que no era necesario entregar más que la décima parte.

En lugar de 58 millones de libras esterlinas, ingresaron ayer en las cajas del Banco de Inglaterra de 200 á 300 millones, y se calcula en 80 por 100 del total del empréstito lo cubierto ayer por el público, exceptuando los bancos y los establecimientos financieros.

**Urberuaga de Ubiña.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas.** Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

## MAGALI

es la más preciosa de las novelas modernas

La novela completa

## MAGALI

formando un volumen de 184 páginas en 4.º (sin encuadernar), «se remite por correo certificado», á cualquier punto de España, Portugal y Marruecos, previo envío de

1 peseta, 30 cént.

en sellos de correo ó giro postal, al

Editor J. PRATS ANGUERA

Calle Bertrán, 86, S. G.—Barcelona.

## BOLLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 24

Santa Cristina, San Francisco Solano y San Antonio de la Torre.

SANTO DEL DIA 25

Santlaga el Mayor y San Cristóbal.

Jubileo

Día 25.—En la iglesia de Nuestra Señora del Carmen.

Día 25.—En la Iglesia del Rosario. Se manifiesta á las 6 y se oculta á las 7 20

## NOTICIAS VARIAS

Hemos tenido el gusto de recibir un ejemplar de prueba del primer número de la revista gráfica literaria titulada «Hércules».

Inserta notables artículos de su director don Fernando Gómez del Valle, de Emma Calderón y de Gálvez, de don Vuenaventura L. Vidal, de don Juan A. del Campo, de don Manuel Nogales, de don Luis Alvarez Morote, de don E. Franco y de don Fernando S. Díaz.

Trae asimismo interesantes fotografías.

Deseamos al periódico que hoy aparecerá por primera vez, toda clase de prosperidades.

Ayer recibió el señor gobernador civil el telegrama siguiente del alcalde de Jerez:

«A las tres de la tarde de ayer se produjo un incendio en terrenos de la viña denominada «La Campana», quemándose unas catorce aranzadas de rastrojos, alpiste y trigo con granero, calculándose las pérdidas en 40 fanegas de trigo y 18 de alpiste.

Se cree que fué casual, localizándose a las seis de la tarde con auxilio de la guardia civil, rural y vecinos de los predios colindantes.

Se hallaba asegurado. Le saludo».

La Unión Médica Gaditana dirige al señor gobernador civil, una atenta comunicación de gratitud por la cooperación personal que prestó dicha autoridad en la velada necrológica en honor del preclaro gaditano Excmo. Sr. D. Cayerano del Toro.

En la próxima semana le corresponde el turno de guardia nocturna al facultativo municipal don José Luis Madero, domiciliado Buenos Aires 5 y 7.

Hallada en la vía pública una papeleta del Monte de Piedad, operación de alhajas, y una llave, se anuncia para que sus dueños puedan recogerlas en la Sección de Alcaldía de esta Secretaría municipal.

El próximo día 25 saldrá de la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, figurando en ella esta titular, la procesión que anualmente en este tiempo recorre varias calles de nuestra población.

Ha sido invitado para que la presida el señor gobernador civil, á la vez que se ruega á esta autoridad, concorra fuerza de seguridad para mantener el orden público.

Recorrerá la procesión el siguiente itinerario:

Alameda de Apodaca, derecha, Bendición de Dios, José R. de Santa Cruz, Plaza de la Constitución, centro, Duque de Tetuán, San José, izquierda, Plaza de Mina, Zorrilla, Alameda de Apodaca, á su templo.

Han presentado la dimisión del cargo de concejales del Ayuntamiento de Algar, los Sres. D. Diego Gallego Carbacho, D. José Vázquez Orozco y D. Juan Granz Girón.

Le han sido admitidas.

Interesa la Dirección general de Seguridad conocer, si el individuo alcanzado por el tren hace varios días en Jerez de la Frontera, es Manuel Castaño Vicente, de 15 años de edad, fugado de la casa paterna en Madrid, por coincidir las señas.

El próximo domingo 25, festividad del Apóstol Santiago, Patrón de España, se celebrará la recepción, como académico de número en la Real Academia Hispano Americana de Ciencias y Artes, del Muy Ilustre Sr. Dr. D. Eugenio Domaica y

Para seguir en buena salud:



Purificada

Regenerada

Fortificada

VUESTRA SANGRE

con el

DÉPURATIVO RICHELET

«Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces, por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.»

Este precepto no se debe nunca poner en olvido.

Senor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia).

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Franco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9.—S. Sebastián.—Depósito en Cádiz.—Restituto Matute, plaza Isabel II.—En San Fernando, M. Matute (Farmacia)—En Sanlúcar, R. Matute (Farmacia y Droguería)

Martínez de Dorioño, canónigo docto de esta Santa Iglesia Catedral.

Mañana domingo, tendrá lugar en el amplio patio del Colegio de San Felipe Neri, que dirigen los religiosos Marianistas, el anual reparto de premios, que da por terminado el curso 15.

## MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

### DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

### ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (Stomalix) que cura las

### ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo certificado á quien lo pida.

## En los cuarteles

El nuevo General Gobernador Militar de esta Plaza, señor don Luis Martí, acompañado del General de la brigada don Silverio Ros, giró ayer una visita a los cuarteles de Alava y Pavia.

Fueron recibidos con los honores de ordenanza.

Efectuó la revista a las fuerzas locales, almacén, cocina, etc.

Lo encontró todo perfectamente, por lo que felicitó a los jefes respectivos.

## Los toros de Jerez

El tren especial de regreso á esta capital, que saldrá de Jerez de la Frontera, mañana domingo 25, día en que se celebró la anunciada corrida de novillos, lo hará á las ocho y quince de la noche. La animación que aquí reina por ver á nuestros coterráneos Domínguez y «Chinito» y paisano Amuedo, es muy grande.

He aquí los números pelos y señales de los novillos de Surga que habrán de correrse:

- 1.º «Rompedor», número 70 negro.
- 2.º «Cabrero», número 12, cárdeno claro.
- 3.º «Repeinado», número 57, cárdeno oscuro.
- 4.º «Cigüeño», número 34, colorado.
- 5.º «Povellán», número 88, cárdeno.
- 6.º «Llorón», número 50, negro.

## Espectáculos

### TEATRO DE VERANO

Gran Compañía de zarzuela y opereta, dirigida por el primer actor Manolo Velasco.

Primera Sección.—A las 8.

EL TANGO ARGENTINO

Segunda Sección.—A las 9.

EL DUO DE LA AFRICANA

Sercera sección.—A las 10.

EL PRINCIPE BOHEMIO

Cuarta sección.—A las 11 y 30.

LA CORTE DE FARAON

### CINE ESCUDERO

Función diaria de ocho á doce de la noche.—Cine y variedades.